

Combatientes del Cauto

ORGANO OFICIAL DEL ESTADO MAYOR DE DEFENSA CIVIL

No. 16

EN UN LUGAR DEL CAUTO, MARZO 5 - 1968 (AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO)

MARZO

8

Viernes

DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER

de la Mujer, con diversas actividades en toda la nación.

Por la prensa escrita o a través de la radio, nos hemos enterado de los preparativos que vienen organizándose, para festejar dignamente la fecha-homenaje a todas las mujeres del mundo.

Todos los organismos, en todas las empresas, en las ciudades y en el campo, nos aprestamos a homenajear a nuestras mujeres, con trabajo, con sobrecumplimiento, con trabajo voluntario, para decirle a las esforzadas y bravas mujeres cubanas, nuestro aprecio, admiración y camaradería.

Nosotros, combatientes del Cauto, también festejaremos y saludaremos la fecha internacional de la mujer, con más trabajo de mejor calidad.

Ahora estamos enfrascados en algunas partes del frente en la siembra del boniato, tarea durísima, difícil y agotadora, donde es necesario penetrar al fango en las primeras horas de la mañana, (no importa si hace frío o no) y trabajar con coraje las horas del día, esa tarea la realizaremos como un saludo al Día Internacional de la Mujer.

Los compañeros que realizan labores de limpia del plátano, ya sea en las calles el pino o ruedo, trabajarán con mayor entusiasmo y decisión, porque saben que unido al cumplimiento de las normas y el plan, estarán festejando el Día Internacional de la Mujer.

En el sub-frente del maíz, se realizan casi todas las faenas que este cultivo determina, y cuando se trabaje y se envíe para la retaguardia, serán formidables felicitaciones al Día Internacional de la Mujer.

Los boyeros que roturan la tierra o conducen carretas, rastras campesinas, tratarán de mejorar la calidad de su trabajo, con mayor canti-

dad de tierras surcadas, más viajes con las carretas en menos tiempo, mayor servicio de agua, etc, todo y más por el Día Internacional de la Mujer.

Los compañeros de la Cruz Roja, se están distinguiendo por su eficiencia en el cuidado de la salud de los combatientes, y no solamente se dedican a esto, son muchos, los que marchan al campo, al combate ahora duplicarán sus atenciones y trabajo en el campo, para saludar el Día Internacional de la Mujer.

Los compañeros alumnos de las Escuelas del Partido y los CDR, que estudian y trabajan duro, mejorarán su trabajo, y obtendrán mejores notas, saludando con ellas el Día Internacional de la Mujer.

Los nuevos combatientes que han llegado al frente, jóvenes estudiantes de secundaria, a cuyo cuidado se deja el Territorio Liberado lo cuidarán "como la niña de sus ojos", trasladarán el combustible, para los animales, cuidarán nuestra industria lechera, y cuando sea necesario trabajarán combate donde los designe el Estado Mayor.

Y ustedes heróicos Tecnológicos, nuestras festejadas, nuestras homenajeadas la representación de la mujer trabajadora, estudiante y combatiente en la Granja están en el deber de mejorar el positivo trabajo que se les ha encomendado, para contribuir a todas estas actividades.

Cuando trabajamos más y mejor, no solo por saludar las mujeres cubanas, también saludaremos a las mujeres latinoamericanas, a las valientes mujeres, dominicanas, venezolanas, guatemaltecas, paraguayas, bolivianas, que junto a sus compañeros pelean en las ciudades y campos.

Saludamos con nuestro trabajo a las peleadoras negras de norteamérica desafían las hordas racistas apadrinadas por el gobierno de este país.

El supremo ejemplo de la voluntad de luchar y vencer lo demuestran las bravas y corajudas mujeres vietnamitas que miles y miles baten a los yanquis y sus títeres, liberando el Sur y defendiendo el Norte.

¡VIVA EL DIA INTERNACIONAL DE LA MUJER!

ANTONIO MACEO: Pensamiento Político y Principios Revolucionarios



De este pensamiento maceísta escogemos algunos párrafos, empezando por aquel en que expresara su plena conciencia de la revolución social en que debía culminar el movimiento independentista:

La independencia absoluta de Cuba, no como fin último, sino como condición indispensable para otros posteriores más conformes con el ideal de la vida moderna, que son la obra que nos toca tener siempre la vista sin atemorizarnos de ella.

Del espíritu solidario de Maceo con la América Hispana de entonces y su disposición de ofrecer su espada para ello, nos da fe su carta del 6 de junio de 1894 a Anselmo Valdés:

“Cuando Cuba sea independiente solicitaré del gobierno que se constituya permiso para hacer la libertad de Puerto Rico, pues no me gustaría entregar la espada dejando esclava esa porción de América”.

En un banquete que se le ofreció en el hotel “Venus” de Santiago de Cuba durante su breve visita a Cuba en 1864, de sobremesa, un joven manifestó su opinión de que, por fatalidad geográfica, Cuba habría de ser algún día una estrella más en la constelación norteamericana, a lo que Maceo replicó en el acto: “Creo, joven, aunque me parece imposible, que ese sería el único caso en que tal vez estaría yo al lado de los españoles”.

En una carta a Estrada Palma, de 1896, escribía:

... “Ya que leo en los periódicos que se discute en los Estados Unidos deben o no intervenir en esta guerra para que concluya pronto, y sospecho que ustedes, inspirados en razones motivos de patriotismo, trabajan sin descanso para alcanzar para Cuba lo más que puedan, me atrevo a significarle que a mi modo de ver no necesitamos de tal intervención para triunfar en plano mayor o menor”.

Tres meses más tarde, en carta al Coronel Federico Pérez Carbó, decía: “De España jamás esperé nada, siempre nos ha despreciado, y será indigno que se pensase en otra cosa. La libertad se conquista con el filo del machete, no se pide. Mendigar derechos es propio de cobardes, incapaces de ejecutarlos. Tampoco espero nada de los americanos, todo debemos fiarlo a nuestros esfuerzos, mejor es subir o caer sin su ayuda que contraer deudas de gratitud con un vecino tan poderoso.

¡ASI ERA NUESTRO ANTONIO MACEO, REVOLUCIONARIO DE ACCION Y PENSAMIENTO, ANTIMPERIALISTA, PATRIOTA POR ENCIMA DE TODO!

La Defensa Civil

EVACUACION:

Entre las medidas de protección que organiza la DC contra los ataques o desastres naturales se encuentra la EVACUACION.

La evacuación, en tiempo de guerra, consiste en alejar de los lugares de mayor peligro a los niños, ancianos y personas no aptas para la producción o la defensa, ubicándolos en áreas o zonas donde tengan más resguardo y se autoabastezcan.

Las grandes concentraciones existentes en las entidades constituyen, en tiempo de guerra, un grave peligro, además de un obstáculo para garantizar servicios básicos como son el agua, los alimentos, artículos de primera necesidad, etc. La evacuación facilita la solución de estos problemas trasladando a la población hasta las zonas productoras y menos amenazadas.

La evacuación se realiza de diversas formas, por ejemplo: puedes enviar a tus hijos por tu cuenta a casa de un familiar que viva en el campo, o pueden ir con su escuela o círculo infantil con algún acompañante.

La aplicación de esta medida hace posible que, mientras tú estés en el frente, en tu trinchera de la producción o en una unidad de la Defensa Civil, puedas tener la tranquilidad de que tus hijos estarán mejor protegidos.

La Brigada "Los Vikingos"

En el Lirial se ha formado una Brigada denominada LOS VIKINGOS, integrada por trece compañeros del Poder Local que están por cuarenta y cinco días en el Agro.

Manuel Ladrón de Guevara, comanda esta unidad de "tanques ligeros" (Bueyes con arados), laborando actualmente en la roturación de tierras.

Manuel nos dijo; "Estamos en disposición de cumplir el plan y hacer lo que sea en el frente de batalla".

Los Vikingos, que entusiastamente trabajan sin horario, lanzan un reto a la brigada que se atreva a imitarlos a ellos en el trabajo.

Queremos destacar que CONFESOR "El Boyero" está con los vikingos y dice que reta a sus viejos compañeros de la unidad de "Dos Ríos" que se encuentran en Las Caobas.

Con "Los Samuray"

"Los Samuray" es otra brigada de avance que la forman diez compañeros acogidos al Plan Agropecuario del 68, la cual dirige Aristides Estrada.

Sus integrantes trabajan en la siembra de "grandes" (Maíz y riego de abono en el Lote No. Tres. La disposición combativa es formidable.

Aristides manifestó que "la calidad se lleva a la altura requerida". Y en relación al tiempo de estancia en El Lirial, dijo que "el cumplimiento será llevado a cabo formalmente".

Reportó: EDFON.

Con el Poder en la Granja No. 8

Desde nuestra llegada a esta Granja, siempre hemos encontrado en todos los sitios a una figura muy conocida, el compañero DIOSDADO CASTILLO, (Lalo) Poder Local, como le dicen. Lalo llega a nuestra redacción, buscando los periódicos para los vecinos de la Granja, y aprovechamos para hacerle algunas preguntas:

¿Qué tareas o trabajo está llevando a cabo el Poder Local?

Respuesta: "Contamos con materiales, pero no estamos trabajando por motivo de la movilización, a la terminación de ésta daremos un fuerte impulso a todos los trabajos, con preferencia a las construcciones:

También está muy avanzado el campo de deportes, que será el lugar de recreación para todos los vecinos de la zona.

Hemos construido algunas alcantarillas y otras luego de terminada la movilización.

Hay algo que mucho nos interesa, y es conocer la opinión de los vecinos de la Granja sobre la movilización "En Tiempos de Guerra", y Lalo nos responde enseguida:

Estamos conscientes de la necesidad de esta movilización

Asi son Nuestros Sanitarios

Todos apreciamos a los sanitarios de la Cruz Roja, esforzados combatientes, que lo mismo asisten cuidadosamente a cuantos se hallan en el Campamento a ellos asignado, que marchan a los campos a realizar igual faena que el resto de los movilizados en esta campaña.

Pasando mil apuros en la conducción del yipe (caballo) en que viajaba, nos encontramos con la compañera OLGA RIQUEMES, que actualmente está prestando servicio en Jagüey de Lajas, con las tecnológicas. Olga vive en la calle 3ra. No 756, del Reparto Camito Cienfuegos, en Bayamo.

El traslado de Villa Aurora para su actual destino, se realizó hace tres días, la compañera se expresa con elogios para las tecnológicas, pero —dice— extraña a Villa Aurora y su ambiente de trabajo esforzado,

"Cuando me hallaba en Villa Aurora mis compañeros sanitarios marchaban al campo y yo quedaba al frente del Puesto, y le digo, compañero, que allí todo el mundo es "Patria o Muerte", nosotros

PASA A LA PAG. 4

por 45 días o más si fuere necesario, pues como revolucionarios, todos los vecinos entendemos que debemos conocer lo que somos capaces de producir en las condiciones donde no tengamos combustible, no importa, que para poder tomar la guagua haya que caminar un poco, todos nosotros recordamos que antes no teníamos ni caminos ni nada de lo que nos ha proporcionado la Revolución.

Compañero diga ahí en el periódico, que los vecinos de la Granja estamos muy contentos con esta movilización y saludamos a los Combatientes del Cauto.

HUMORISMO

Compañeros que acaban de llegar de la ciudad, a quienes se encomendó la tarea de indagar y conocer el paradero del abominable, odioso, sigiloso, taimado, y métete en la casa que no debes, HOMBRE DEL SOMBRERON. Unos nos informan que se vió cerca de Barrancas; otros, que por El Valle, aquellos que por Ciro Redondo, pero la realidad, que el tipo se dedica a ver todos los filmes de Fantomas, y ahora es difícil reconocerlo, pues cambió el sombrero por un casco de motociclista, y trata de cometer sus fechorías con este atuendo depertivo.

Ya lo saben, ahora es EL HOMBRE DEL CASCON.

El lunes en la mañana y por la tarde muchos combatientes de distintos campamentos, llegaban con bultos, matulos, jolongos, etc., cuando se le pregunta que porqué llegan tan tarde, nos responden: "El mayimbe nos dió un permiso especial porque soy un bravo".

No creemos que ningún compañero responsable haya dado este tipo de pase especial. Son "guillaos" y los vamos a "tocar" con sus nombres y señas.

El Campamento "Las Caobas" es un sitio donde ocurren las cosas más inverosímiles, pues cuenta con una clase de pesonajes, que "le zumba la berengena", tiene en sus cómodos y limpios albergues a Mister Gen, el supsr bravísimo, a Barrancas, compuesto, pero no es capaz de arreglar un radio, que es su oficio; tarzán tifoidecio, y ahora surge EL SOTANERO.

Este es un combatiente, al que su buena compañera le metió una bata de baño, toda descolorida, y con olor a ratón con mosquito, que da gusto verla a 10,000 leguas de distancia, el muchacho se ha dejado la barba, es un tipo muy robusto (pesa 98 libras y mide 6 pies) y ahora el mando de la Compañía le asignó la

ASI SON..... CONTINUACION

los sanitarios siempre estamos preocupados por mejorar la higiene del Campamento, y ello nos valió ser felicitados por los dirigentes de Salud Pública y el compañero Blas, quienes nos informaron que el nuestro (Villa Aurora) marchaba en vanguardia".

"Compañero: Usted podría, a través del periódico, saludar a Emilio. En su casa viví todo el tiempo y las atenciones que me brindaron no tengo palabras con que agradecerlas".

A preguntas sobre la movilización, nos responde: "No debe ni preguntarme, como revolucionaria creo que es lo más correcto, que esto hay que hacerlo. Hemos comentado con algunos compañeros que la movilización debía de ser por 90 días".

guardia en la madrugada a la entrada del campamento, el buenagente para enfrentar el frío se puso su batilongo, y rifle en mano daba sus paseitos, ¡por los juanetes de Juana que se parecía a Rasputín! Como a eso de las 2 de la madrugada pasa "Canchera" con su carreta, lo ve, suelta los bueyes, prende a correr, tumba una casa de campaña y no paró hasta La Sonora.

¡Pá su escopeta el Sotauero!

Mural del Combatiente

Con diversos actos conmemoramos un aniversario más de la voladura del vapor LA COUBRE

Todos recordamos con indignación como sorprendió a toda la nación los partes de radio, y poco a poco se fué conociendo la magnitud del genocidio imperialista.

Nuestro Gobierno desenmascaró una vez más a los miembros de la CIA, y nos preparamos con vista al zarpazo, que sabíamos inminente, y en GIRON los batimos rápidamente.

Hoy es el hermano pueblo vietnamita el que ocupa la primera línea del frente, y hasta en Saigón le suenan duro a los marines